



Dirigentes explican que la intención es tener nombrado el gabinete a fines de febrero tras la revisión del delegado y subsecretarios. Nombres perfilados dan cuenta de una renovación política.

Por Felipe Cuevas Mora

felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Luego de un par de postergaciones y ajustes de última hora, para mañanasábase se espera que la oficina del presidente electo José Antonio Kast (OPE) haga oficial el nombramiento de los 40 subsecretarios y 16 delegados presidenciales regionales.

En el caso de la Región del Biobío, existe especial atención por la posibilidad cierta de que el administrador público Fernando Peña (PR) sea designado como subsecretario de Educación Superior, y el abogado Julio Anativia (RN) como el representante del futuro Mandatario en la zona.

En el caso de este último nombre, múltiples fuentes regionales y nacionales consultadas por este medio dan cuenta de que es un hecho que el último gobernador de Concepción (2020-21) y actual funcionario del Gore Biobío es la persona en que Kast depositó su confianza para conducir políticamente al gobierno en la zona.

Con esa certeza en el horizonte, los partidos políticos –encabezados por el gobernador Sergio Giacaman y el alcalde penquista Héctor Muñoz– trabajan a toda máquina para la revisión de nombres que serán propuestos para asumir los 23 cargos que componen el gabinete regional el mismo 11 de marzo: el objetivo que se han puesto las dirigencias locales y la administración del nivel central es que los nombres se conozcan a fines de febrero.

Parte importante de los nombres conocidos en las últimas horas responden a figuras con expe-



Julio Anativia asumirá como delegado presidencial regional.



Elizabeth Maricán se perfila en la delegación provincial de Arauco.



Daniel Manchleo lideraría la cartera de Desarrollo Social.



Henry Campos asoma en Transportes o Justicia.

24

cargos componen el gabinete regional, entre ellos tres delegados y 21 secretarios ministeriales.

posición. Los nombramientos dependen exclusivamente del futuro gobierno", y lamentó una cierta falta de diálogo a nivel partidista, algo cuestionado a nivel nacional en la etapa de nombramientos de ministros.

"Son estilos distintos, y es algo que criticamos en los dos gobiernos del Presidente Piñera, que no se consideran las estructuras de los partidos, lo que creo es el motivo principal por el que se le entregó a banda presidencial a la izquierda en dos ocasiones", añadió, para luego apuntar que el gabinete debe considerar "no basta con tener a los profesionales más exitosos o los mejores, sino que se debe hacer un trabajo político y tener calle. Eso no ocurre cuando son personas con muchos magisterios, sino que se necesita calle y experiencia".

En semanas anteriores, el alcalde de Concepción y vicepresidente nacional del PSC Héctor Muñoz dijo en estas páginas que "no puede haber una política de los cuoteos, de las peleas o de que se reclame porque le dieron algo a uno u otro".

PRIMEROS NOMBRES

Si bien formalmente no existen designaciones a la fecha, distintos personeros contactados por este medio dan cuenta de varias certezas a la hora de perfilar quiénes integrarán el gabinete.

Anivel de delegados, la alcaldesa de Arauco Elizabeth Maricán (Ind-Demócratas) y el actual timonel regional de Republicanos Juan Pablo Mellado se perfilan para liderar las delegaciones provinciales de Arauco y Biobío respectivamente.

Por el lado de Republicanos asoman con fuerza nombres como el de James Argo, Eliseo San Martín o Samuel Domínguez, mientras que desde el Partido Social Cristiano surgen como opción la exseremi de Salud Isabel Rojas, el concejal Daniel Pacheco, el dirigente social Daniel Manchleo y la actual consejera y presidenta regional Yanina Contreras.

Desde Chile Vamos se posicionan cartas como el timonel regional UDI Henry Campos, el exgobernador Robert Contreras (RN), los exseremis Daniel Escobar y Sebastián Abudoj, y los concejales Consuelo Perelló y Félix Vera.

Presidente electo Kast nombraría mañana a exgobernador Julio Anativia (RN)

Partidos perfilan nombres para gabinete regional con miras al anuncio del nuevo delegado

tes con figuración pública.

BUSCAR EQUILIBRIOS

Juan Pablo Mellado, presidente regional del Partido Republicano explicó que "hemos tenido un trabajo de mucha conversación con

los distintos poderes políticos de la Región y estamos viendo en equipo como queda conformado el gabinete regional. Vamos avanzado en la definición de nombres y apostamos que todos se sientan convocados en esta etapa y en el

armado del gabinete".

El dirigente contó que "como partido hemos hecho contactos en la Región y hemos recibido una cantidad importante de currículum enviados a la OPE para que los revisen, además del diálogo con todos los partidos. No hay nombres definidos, pero si varias opciones".

Claudio Egiluz, timonel regional de Renovación Nacional en tanto, cuenta que "hemos tenido conversaciones con algunos dirigentes. Hace un par de días me reuní con el gobernador Giacaman, este miércoles nos reunimos junto a Jacqueline van Rysselbergh con el alcalde Héctor Muñoz para manifestar nuestra completa disposición como partidos y como Chile Vamos en su conjunto para colaborar y ponernos a dis-